

Fecha: 01-12-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo D

Noticia general

"El riesgo político en el mundo ES EL MAYOR DESDE LA CRISIS DE LOS MISILES"

Pág.: 14 Cm2: 654,6 VPE: \$8.598.658

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543

No Definida

# IAN BREMMER:

# "El riesgo político en el mundo ES EL MAYOR DESDE LA CRISIS DE LOS MISILES"

El experto estadounidense explica que hoy "hay muchos desafíos globales" y "ausencia de liderazgos". Además, expresa que "EE.UU. es la democracia que peor funciona entre los países industriales más avanzados". | MATÍAS BAKIT R.

"Chile no solo es un país hermoso y amistoso, sino que también un lugar relativamente bien administrado, especialmente en el contexto del hemisferio occidental", dice el politólogo estadounidense Ian Bremmer, uno de los analistas más respetados de su país, quien visitará Chile la próxima semana como orador principal de la XV edición de la conferencia anual del BCI, que se realizará el 5 de diciembre en el Hotel Mandarín.

"¿Cómo impacta el riesgo político en la eco nomía?", es el nombre de su charla. Y es preci-samente ese el tema que lo ha hecho reconocido a nivel mundial y que hoy lo tiene preocu-pado, sobre todo tras la victoria de Donald Trump, en las elecciones de Estados Unidos.

Reconoce que no le sorprendió la victoria del empresario en la contienda por la Casa Blanca."En todo el mundo, los mandatarios vi-gentes en sus cargos estaban perdiendo. La gente en las democracias desconfía cada vez más de sus élites políticas

### —Usted trabaja en el campo del riesgo político, ¿observa algún riesgo de ese tipo ante la circunstancia de tener a Donald Trump en

-Para Estados Unidos, el riesgo es que so cave los controles y equilibrios que permiten que el sistema político funcione como una democracia representativa. Esas instituciones se

han debilitado en las últimas décadas, como es conocido. Trump está nombrando a personas para el gabinete que no están muy interesadas en garantizar la independencia. EE.UU. no se va a convertir en China, no se va a convertir en Rusia, pero podría volverse más como Hungría o Turquía, donde surgirán aspectos de un sistema de partido único, con influencia sobre los

# —¿Como diría Ud. que funciona la demo-cracia norteamericana?

—EE.UU. es la democracia que peor funcio-na entre los países industriales avanzados. Lo interesante es que, durante los últimos 50 años, EE.UU. ha intentado convencer a los chinos de que actúen más como ellos, de que promuevan el Estado de Derecho y apoyen las instituciones multilaterales. Y el problema es que, en vez de eso, Estados Unidos se está pareciendo cada vez más a China en la escena mundial. Es un país mucho más transaccional, dispues to a rechazar los valores como la razón para establecer la política exterior, desinteresado en apoyar instituciones multilaterales.

#### -Donald Trump ha señalado que va a detener el conflicto de Rusia con Ucrania. ¿Cree que eso podría suceder?

–Sí, sí lo creo. Creo que la presión de Trump sobre Ucrania va a influir mucho. Ahora, la pregunta es cuánto obtendrá Putin de es-to y si los europeos se alinearán. Los próximos dos meses tendrán mucha violencia y probablemente el conflicto se intensificará, pero después de que Trump se convierta en Presidente,



politólogo esta-

### "LA ESTABILIDAD EN CHILE SIGUE SIENDO ALTA

#### −¿Cree que la nominación de Marco Rubio como secretario de Estado va a traducirse en un mayor interés en América Latina?

-A Trump no le importa mucho América Latina, aparte de México, la frontera y las drogas. Pero Marco Rubio tendrá un enfoque muy fuerte, particularmente centrado en Venezuela

ra. Además, habrá otros líderes que obtendrán beneficios de Estados Unidos. Puedo ver eso sucediendo con Milei en Argentina y con Bukele en El Salvador

# -¿Y cómo será la relación con Chile?

—Creo que la relación de EE.UU. con Chile es en realidad bastante estable.

#### Antes Chile era considerada una excepción en el continente. ¿Lo es aún?

—Sé que han tenido problemas con su Constitución, pero creo que el nivel de estabilidad en Chile sigue siendo muy alto. Tienen una comunidad bancaria fuerte, una comunidad empresarial fuerte. Sigo viendo a Chile co-

# —Otro fenómeno que el mundo está mi-rando es el de Javier Milei en Argentina ¿Qué

cree que pasará con ese gobierno?

—Creo que ha hecho un buen trabajo. Me preocupaba, cuando Milei se presentaba a pre-sidente, que algunas de las cosas que decía parecían disparatadas. Pero ha resultado ser mucho más pragmático y dispuesto a comprome-terse con cosas sensatas. La pobreza está aumentando en Argentina a corto plazo, pero ha tenido éxito en la reducción de la inflación, sacando mucha ineficiencia del gobierno. Creo que todos deberíamos apreciar el hecho de que esté trabajando en ello. Por ahora, ha tenido un primer año realmente bueno.

## ¿Cree que nos encontramos en un alto nivel de riesgo político y económico en el

-- Absolutamente. Creo que el riesgo político en el mundo es mayor ahora que en cualquier otro momento desde la crisis de los misiles en Cuba en 1962. Quizá mayor que en cualquier otro momento desde las guerras mun-diales. Porque hay muchos desafíos y dado que no contamos con un liderazgo global, se trata de un momento muy peligroso.

